
 

第３回 江山地区義務教育学校設立準備委員会（江山の宝応援部会）概要について 

 
１ 日 時  平成３０年１１月８日（木） １９時  ～ ２１時 

２ 会 場  大和地区公民館 

３ 出席者 【委員】江山の宝応援部会員８名 

      【教育委員会事務局（教育総務課）】職員２名 

４ 議 事 
（１）広報紙の内容について 
  〇「江山の明日」及び「３地区の進捗報告会の開催通知」について、議事資料のとお

りとして提案する。 

 
（２）通学方法について 
 ［バス通学について］ 
  〇部会長より、神戸地区の児童生徒のバス通学を見据え、１０月にバス会社を訪問し

て聞き取りを行ったことについて、次のとおり報告があった。 
増便は難しいが、ダイヤ改正については検討できる。ダイヤ改正は年２回行われ、

平成３２年４月の改正に間に合うようにするには、平成３１年１０月頃にバス会社

に具体的なダイヤ改正の要望が必要である。 
  〇生活時程が固まり次第、現在のバスダイヤ等と照らして来年１０月までにバスダイ

ヤ変更案を検討する。 
  〇部活動の時間等も関係してくるので、中学校においても教職員からのご意見を伺っ

ていただく。 
 ［自転車通学について］ 
  〇美和小周辺の各集落からの距離を地図で確認しながら、意見交換を行った。 
  〇自転車通学の範囲については、学校が決定することとなっているので、中学校にお

いても教職員からのご意見を伺っていただく。 
 【委員意見】 
  ・同じ場所に住んでいて、小学生が徒歩で中学生が自転車という状況が生じない方が

良いのではないか。 
  ・中学生は部活動があり、場合によっては江山中のグラウンドまで行くこともあるの

で、そのあたりをどうするか。 
・同じ場所に住んでいる子どもを全員徒歩とするのではなく、下校時間の遅い児童生

徒は少しでも早く帰宅できるよう安全面を配慮して自転車にした方がいいと思う。 

 
（３）進捗報告会について 
  〇３地区の報告は、基本的に部会長が行うこととし、各部会員の出席については、出

席可能な日を、後日、大和地区公民館まで各自が報告することとなった。 
  〇江山の宝応援部会の検討事項、これまでの検討内容についてスライドを用いて説明

することとした。 
  〇開催要領に、「今後の予定について」とあるが、各部会の報告の中で行った方が分

かりやすいのではないかという意見があり、委員会に諮ることとした。 



  〇開催要領の報告内容に、「義務教育学校について」とあるが、報告の冒頭に行った

方がいいのではないかという意見があり、委員会に諮ることとした。 
  〇駐車場のスペースを確保できるかどうか確認する必要がある。 

   
（４）その他 
  地域住民等からの意見の受付方法について 
   ・現在の意見の受付先は事務局のみだが、公民館にも意見 BOX のようなものを設

置してより意見が受け付けやすい環境づくりをしてはどうか委員会に提案する。 
   ・保護者については、子を学校に通わせる当事者でもあるので、重要事項を決定す

る際にアンケートを取るなど、きめ細かく要望収集することも必要だと思う。 
  学校応援団組織について 
   ・義務教育学校の開校に併せて、地域で学校を支える活動をする組織を作る必要が

あると思う。まずは、先進的な取組をしている地域を視察するなど、委員会のメン

バーを中心に地域の方にも募って実施してみてはどうか。 
  放課後児童クラブについて 
   ・美和小の放課後児童クラブ、神戸小の放課後子ども教室があるが、義務教育学校

となったときにどのような形で運営していくべきか、検討する必要がある。 
まず、１２月１３日の神戸地区の報告会に教育員会の担当職員が、美和小の放課

後児童クラブの概要を説明する予定である。また、別途神戸小の保護者を対象にし

た会を計画されているようである。 
  制服について 
   ・どのような形で検討していくのが良いのか（準備委員会が良いのか、学校・保護

者主体の専門委員会のような形が良いのか等）を次回の部会で検討したい。 

 
 
 
 
５ その他 

・次回の部会を、１２月１８日（火）19：00～20：30 大和地区公民館で開催。 

 
 


